

Nach Einführung des freien Kassenwahlrechts der Versicherten und der Insolvenzfähigkeit der gesetzlichen Krankenkassen könnte es im Jahre 2011 erstmals zur Schließung einer Krankenkasse kommen. Die finanzielle Leistungsfähigkeit eines Teils der Krankenkassen wird durch Mitgliederverluste nach der Erhebung von Zusatzbeiträgen und ungünstige Risikostrukturen im Versichertenbestand gefährdet. Der Vortrag beleuchtet Ursachen und Folgen dieser Entwicklung anhand der rechtlichen Rahmenbedingungen der gesetzlichen Krankenversicherung, die – gesundheitspolitisch gewollt – Versorgungskooperationen und zugleich Mitgliederwettbewerb zwischen den Krankenkassen erzwingen.